

**4043/J  
vom 10.11.2020 (XXVII. GP)****ANFRAGE**

der Abgeordneten Petra Steger  
und weiterer Abgeordneter  
an den Bundesminister für Kunst, Kultur, öffentlichen Dienst und Sport

**betreffend Einbürgerungen von Sportlerinnen und Sportlern**

Jedes Jahr beschließt der Ministerrat sogenannte „Promi-Einbürgerungen“. Darunter fallen meistens auch viele Sportlerinnen und Sportler. Als Grund für derartige Einbürgerungen werden „außerordentliche Leistungen“ genannt, welche den Sportlerinnen und Sportlern frühzeitig das Erlangen der österreichischen Staatsbürgerschaft ermöglichen. Doch nicht immer sind die Kriterien, welche schlussendlich zu den Einbürgerungen führen, klar nachvollziehbar.

In diesem Zusammenhang stellen die unterfertigten Abgeordneten an den Bundesminister für Kunst, Kultur, öffentlichen Dienst und Sport nachstehende

**Anfrage**

1. Wie viele sogenannte „Promi-Einbürgerungen“ gab es bis zum heutigen Tag seit 1. Jänner 2019?
2. Wie viele Sportlerinnen und Sportler erhielten seit 1. Jänner 2019 frühzeitig die österreichische Staatsbürgerschaft („Promi-Einbürgerung“)?
3. Welche Sportlerinnen und Sportler wurden seit 1. Jänner 2019 frühzeitig eingebürgert?
4. Wer stellte in den einzelnen Fällen den entsprechenden Antrag auf eine frühzeitige Einbürgerung?
5. Wer hat in den einzelnen Fällen die Einbürgerung genehmigt?
6. Wie viele Anträge auf frühzeitige Einbürgerung von Sportlerinnen und Sportler gab es seit 1. Jänner 2019?
7. Gab es Fälle, die vonseiten des Sportministeriums abgelehnt wurden?
  - a. Wenn ja, wer und warum?
8. Gab es Fälle, die von anderen Ministerien/Ministern abgelehnt wurden?
  - a. Wenn ja, wer und warum?
9. In welchen Sportarten gab es seit 1. Jänner 2019 die meisten Anträge auf frühzeitige Einbürgerung von Sportlerinnen und Sportler?
  - a. Bitte um eine genaue Auflistung nach Jahreszahl und Sportart.
10. Mit welchen Kosten ist ein Verfahren zur Einbürgerung von Sportlerinnen und Sportler für Ihr Ministerium verbunden?

11. Wer ist in die Entscheidung, welche Sportlerinnen und Sportler frühzeitig die österreichische Staatsbürgerschaft erhalten, mit eingebunden?
12. Wer entscheidet letztlich, welche Sportlerinnen und Sportler frühzeitig die österreichische Staatsbürgerschaft erhalten?
13. Welche Kriterien müssen für eine frühzeitige Einbürgerung von Sportlerinnen und Sportler erfüllt werden?
14. Gibt es ein Höchstalter, welches Sportlerinnen und Sportler nicht überschreiten dürfen, um frühzeitig eingebürgert werden zu können?
  - a. Wenn ja, bei welchen Sportarten gibt es ein Höchstalter und wie hoch ist dieses?
  - b. Sind Ihnen Fälle aus den letzten fünf Jahren bekannt, wo Sportlerinnen und Sportler trotz Überschreitung des Höchstalters frühzeitig eingebürgert wurden?
  - c. Wenn ja, um welche Sportlerinnen und Sportler hat es sich dabei gehandelt, und was waren die Gründe für die frühzeitige Einbürgerung?
15. Wie werden die Sportlerinnen und Sportler über ihre bevorstehende Einbürgerung informiert?



